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Joven con parálisis fue puntaje 
nacional y quiere estudiar medicina 
Diego Contreras padece una parálisis cerebral del lado izquierdo y sueña con “ayudara 

reducir las listas de espera. Es indignante ver a gente esperando por un número”. 

  

Matías Gatica Lindsay 

iego Contreras, un 
joven de 18 años, 
que padece una pa- 

cerebral con hemipa- 
resia izquierda, obtuvo pun- 
taje nacional en Matemática 
1 y sueña con estudiar Medi- 
cina para ayudar a “reducir 
las listas de espera”. 

Diego, quien es oriundo 
de Chiguayante, donde vive 
con sus padres, fue diagnos- 
ticado de su condición en 
2006 cuando apenas tenía 
dos años. El joven admite 
que “fue complicado. Al 
principio no fueclaro el diag- 
nóstico y decían que iba a ser 
una tragedia para futuro, pe- 
ro mis papás y mi hermano 
siempre estuvieron apañán- 
dome y llevándome ala Tele- 
tón para tener mis terapias 
derehabilitación”. 

Luego, al ingresar al cole- 
gio. Diego afirma que pesea 
al diagnóstico inicial y las te- 
rapias, no tuvo mayores pro- 
blemas de aprendizaje y que 
sus únicas dificultades fue- 
ron en educación física debi- 
do alos problemas con el la- 
do izquierdo desu cuerpo. 

  

Diego Contreras pasó por la Teletón y juega tenis de mesa. 

SeoIDA 

     

Con el tiempo y pese a las 
dificultades físicas, a Diego le 
nació interés por el tenis de 
mesa y a los 14 años entró a 
un taller en la Teletón en el 

que siguió desarrollando sus 
aptitudes para el deporte. 

Ya con miras a la educa- 
ción superior, el joven dijo 
queal salir de cuarto medio 

    

ese año decidió tomarse un 

  “año sabático y hacer un pre- 
universitario para preparar 
memejor(... Me preparétodo 
el año, además de las clases, 
en casa practicaba mucho, ha- 
cía ejercicios y ensayos”. 

Tras rendir la PAES en di- 

ciembre, Diego reconoce que 
estaba nervioso antes de los 
resultados, “La noche anterior 
medolíala guata, tenía ansie- 
dad”, asegura. Sin embargo 

  

dice que se despertó y que se 
dijo: “Yo sé que me fue bien”. 

“Abrí el computador y vi 
misil puntosen la pantalla. 
Fue una satisfacción y una fe- 
licidad muy grande. Bajé co- 
riendo a decirle a mi mamá 
que había sacado el nacional 
de matemáticas y ella saltaba 
en una pata”, cuenta. 

Luego del momento de 
euforia, el joven realizó las 
postulaciones y contó que 
su primera opción es estu- 
diar medicina en la Univer- 
sidad de Concepción. 

“Esuna universidad pres- 
tigiosa y en mi familia han 
estudiado ahí. Ya hice la pos- 
tulación y ahora esperar”, 
dice Diego, quien reconoce 
quesu motivación para es- 
tudiar medicina es ayudar a 
reducir las listas de espera. 

“Es indignanteverlas listas 
y la gente esperando por nú- 
meros. Ira sacar hora es una 
cuestión indignante y muy 
angustiante”, se lamenta. 

Feliz por su logro Diego 
reflexiona y aconseja: “La vi 
datiene muchas oportunida- 
des, no se rindan y perseve- 
ren. Los sueños se cumplen. 
Siles gusta algo, sáquense la 
mugre por lograrlo”. 

  

   

    

    Aseguran que los recursos para la ley se agotarán en 2027. 

AN GONZALEZ/AGENCIALNO 

  

Reportan problemas para 

financiar Ley Ricarte Soto 
Aseguran que hay más de 2 mil solicitudes 

para ingresar nuevas tecnologías a la ley. 

Más de dos mil solicitudes de 
nuevas tecnologías sanita- 
rias se encuentran a la espe- 
raderevisión para ser inclui- 
das en la cobertura de la Ley 
Ricarte Soto, un sistema de 
protección financiera para 
enfermedades de alto costo. 

Según advirtió la Comi- 
sión Ciudadana de Vigilancia 
y Control dela Ley Ricarte So- 
to, en su informe para el año 
2024, las demandas de agru- 
paciones y familiares de pa- 
cientes para recibir financia- 
miento ponen nuevamente 
en evidencia la necesidad de 

revisarel marco presupuesta- 
riodela normativa. 

La directora ejecutiva de la 
instancia, la doctora Gloria 
Ramírez, aseguró que “esta- 
mosenun escenario dondese 
debe definirun nuevo presu- 

puesto parala ley a contar del 
año 2028, porque los recursos 
se agotan al año 2027. Esto 
significa que no tenemos fon- 
dos que permitan aumentar 
el número de pacientes, ni 
tampoco cambiar a trata- 
mientos que tengan una me- 
jorevidencia respecto alo que 
se financia hoy. Esel momen- 
tode tomar esas decisiones”. 

Ramírez señaló que “por 
razones de agenda del Min- 
sal, lamentablemente este se- 
gundo informe no ha podido 
serrecibido por las autorida- 
des. De alguna forma, aun- 
que hagamos muy buenas 
acotaciones y pongamos el 
mayor de los esfuerzos, hay 
un poco de frustración debi- 
do aqueesto no hacontribui- 
do a que se logren cosas que 
beneficien a los pacientes”. 

  

  

    Son-ratuitos y se levarán a cabo de manera virtual.   

Lanzan cursos para 

especializarse en 

inteligencia artificial 

Elinstituto profesional Iplacexlan- 
z6unaserie de cursos MOOC pa- 
raespecializarse en inteligencia 
artificial. Estos son gratuitos y 

cuentancondierentesnivelesse- 
gúnel conocimiento quese tenga 
sobreestaherramienta y se pue- 
denrealizar de manera 100% on- 
line.Enlacategoríade principian- 
tesse pueden aprender aplicacio- 
nes prácticas paramejorar la pro- 
ductividad. Más información hay 
enel sitioweb de Iplacex.   

Elaboran tecnología para crear campos 

eléctricos que se podría aplicar en células 

La Fundación Ciencia 8.Vida y la 
compañía Rubisco Biotechnology 
colaboranenlaprimerafasedeva- 
lidación de una tecnología chilena 
paracrear campos eléctricos con 
aplicación experimental en biolo- 
gíacelulary molecular. Estameto- 
dología permitiría generary opti- 
mizar estudios e innovaciones 
cientícas,conpotencialesimpac- 
tosenel desarrollo devacunas,la 
agricultura convencional y celula, 
lasíntesis de proteínas parala in- 
dustiaalimentariay el diseño de 
tratamientos contra el cáncer. En 
primera instancia se diseñó y se 
construyóeldispositvogenerador 
de camposeléctricos, loque de- 

CEDIDA 

  

Se podrían desarrollar vacunas. 

morócincoaños Eneseperiodose 
establecieron lasbases de un sis- 
temaquele entregaun pulsoeléc- 
trico dealtovoltaje alascélulas,lo 
queserá puestoapruebaenensa- 
yosconempresas nacionales.   
  

PRESIDENCIA VIA AGENCIAUNO 

Elestudio de prefactibilidad durará 16 meses.   

Estudian posibilidad 

de conectar con fibra 
óptica la Antártica 

LaSubsecretaría de Telecomuni- 
caciones, la Gobernación de Ma- 
gallanesy la CAF anunciaronque 
el consorcio integrado por las 

empresas Salience y Pioneer de- 
sarrollará un estudio de prefacti- 
bilidad para habilitar el Cable An- 
tártico, que buscará conectar 
Chile Continental conel territorio 
Antárticoatravés defibraóptica 
Esto serealizaría a través de un 
cable submarino y se fijaron 16 
mesespara desarrollar el estudio.
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